

Il pourrait se procurer les outils nécessaires pour travailler le bois et le fer, si sa ferme était quelque peu considérable. L'habitude que ce cultivateur aurait contracté par ce genre de travail, le rendrait de plus en plus adroit; dans un temps où l'ouvrage du dehors le commanderait, si ses voitures ou quelques uns de ses instruments venaient à se casser ou briser, il pourrait immédiatement les réparer sans trop de perte de temps. Mais pour cela il ne devra pas négliger les travaux de sa ferme.

Si ce cultivateur a des enfants, il pourrait les habituer à ce genre de travail, en leur permettant de faire des ouvrages qui pourraient être pour eux une occasion d'amusement. Ils contracteraient ainsi le goût de ce genre de travail, deviendraient de plus en plus adroits, et plus tard ils seraient en état d'en tirer avantage sur leurs propres fermes.

Soins à donner aux moutons.—Les moutons doivent être abondamment nourris et d'une manière régulière. Le changement subit de nourriture de bonne qualité à une mauvaise, exposer les moutons aux intempéries des saisons, de même qu'à un changement subit de température, sont autant de causes qui influent sur la qualité de la laine et l'état de santé des moutons.

Chien qui étrangle les moutons.—Si vous voulez empêcher un chien d'étrangler les moutons, le guérir de cette habitude, mettez-le en présence d'un mouton qu'il viendra d'étrangler et enlevez la peau de celui-ci en présence du chien. Couvrez le chien avec cette peau que vous aurez la précaution d'attacher fortement au dos du chien. Laissez-lui porter cette peau pendant deux à trois jours. Vous pouvez être sûr qu'après cela le chien n'aura plus envie de faire la course aux moutons et encore moins de les étrangler.

Destruction des charçons.—Pour détruire les charçons, on recommande de répandre une cuillerée à thé de sel fin sur la tige, lorsque le temps est humide ou qu'il pleut. On est sûr, par ce moyen, de détruire la tige et même les racines des charçons.

Trèfle alsique.—La plupart des apiculteurs sont d'avis que le trèfle alsique est la plante qui fournit les fleurs que les abeilles affectionnent le plus. D'un autre côté, il a été reconnu que le trèfle alsique fournit un meilleur fourrage que le trèfle rouge ordinaire. La graine est plus coûteuse que celle du trèfle rouge, mais étant plus fine on peut semer avec la même quantité sur une plus grande étendue de terrain. Cette graine est en vente chez M. Wm Evans, grainetier, à Montréal.

Le travail des abeilles.—L'abeille a depuis longtemps été considéré comme le type du travailleur industrieux, mais peu de personnes se font une idée de la somme de travail représentée par la production d'une livre de miel. Chaque fleur de trèfle contient environ soixante petits tubes renfermant chacun une portion de sucre n'exécutant pas la cinq centième partie d'un grain. L'abeille doit donc épuiser cinq cents fleurs avant de récolter de quoi produire un grain pesant de sucre. Il y a 7,000 grains dans une livre et le miel contenant les trois quarts de son poids de sucre solide, chaque livre de miel représente donc le sucre de 2,500,000 tubes de fleurs de trèfle.—*Moniteur du Commerce.*

RECETTES.

Saignements de nez.

On les arrête: par une compresse d'eau froide appliquée sur le front,—on plongeant les deux mains dans l'eau froide,—on faisant lever les bras au patient,—en faisant priser de l'alun en poudre, si le saignement est très fort et très prolongé.

Onguent pour la guérison des plaies.

Un abonné nous écrit:

J'ai employé si souvent avec succès pour guérir des plaies quelquefois invétérées, un onguent qu'il est facile à chacun de préparer chez soi, que je crois rendre service à vos lecteurs en leur faisant part de sa composition par le moyen de la *Gazette des Campagnes*. C'est surtout au gens de la campagne, éloignés des médecins, qu'il peut être d'une grande utilité. On peut l'employer également pour les animaux. J'en ai fait usage avec

le même succès pour les uns et pour les autres. Je demande pardon aux personnes délicates que la comparaison pourrait blesser, mais c'est la vérité, et elle peut être utile.

Voici le remède: Prenez une cuillerée de bonne huile d'olive, autant de bon miel, et autant de farine d'avoine, ajoutez-y un jaune d'œuf, et mêlez le tout ensemble pour en faire un onguent que vous appliquerez sur la partie malade, en l'étendant sur un morceau de toile pour en faire une emplâtre. La toile neuve sera la meilleure. Renouvelez l'emplâtre à mesure que l'onguent sèche, jusqu'à la guérison qui s'opère ordinairement avec promptitude.

Je prie, ceux qui trop souvent sont trompés dans les espérances de guérison qui leur sont données par des charlatans, finissent par rejeter toutes les recettes de remèdes simples, de vouloir bien faire l'épreuve de celui-ci, avant de le juger digne de mépris. Je puis assurer, par ma propre expérience, qu'il est d'une grande efficacité.

ENGRAIS ARTIFICIEL.

Le département de l'Agriculture et des Travaux Publics offre en vente une certaine quantité de guano biphosphaté, à raison de douze piastres la tonne, (c'est moins que la moitié du prix coûtant) et deux piastres le quart, livrés en quai ou à la gare du chemin de fer du Nord, à Québec.

On ne vendra pas moins d'un quart à la fois.

Par ordre,

ERNEST GAGNON,

Secrétaire.

Québec, 19 avril 1883.

DEMANDE D'EMPLOI COMME INSTITUTRICE

UNE jeune fille ayant obtenu son diplôme pour école-mo-dèle, prendrait un engagement pour tenir une école modeste dans un arrondissement scolaire ou pour enseigner le français dans une famille.

S'adresser au Bureau de la *Gazette des Campagnes*, à Ste-Anne de la Pocatière.

10 mai 1883.

A VENDRE

À LA

FERME-MODELE DU COLLEGE DE STE-ANNE.

De magnifiques veaux de race Ayrshire, de huit jours, quinze jours, etc., avec ou sans pedigree. Aussi: quatre taureaux Ayrshires d'un an, de deux ans, de trois ans et de quatre ans, avec ou sans pedigree.

On peut aussi se procurer au prix de \$1.60 le minot, une certaine quantité de blé de semences de choix et exempt de toutes graines étrangères.

S'adresser, à Ste-Anne de la Pocatière, au soussigné

JOSEPH ROY,

Chef de pratique.

26 avril 1883.

PROPRIÉTÉ A VENDRE

À

ST-ARSÈNE, COMTÉ DE TÉMISCOUATA.

Une magnifique propriété de 9 x 30 arpents, à 2½ milles à l'Est de l'église de St-Arsène, avec maison, grange, foinvil et autres dépendances: le tout presque neuf. Avec deux vergers, plus une magnifique érablière. L'eau est à commodité, soit pour la maison et les autres dépendances.

Conditions faciles. S'adresser au soussigné

HYPOLITE LAPOINTE,

St-Arsène, Comté Témiscouata, P. Q.

26 avril 1883.